

# Une vision environnementale de long terme, lors de Congés Solidaires

## Diversifier les solutions environnementales

Je m'appelle Mathilde, je suis française, âgée de 33 ans et je suis chef de produit dans un magazine culturel. Depuis quelques années, j'ai choisi de partager, sur mon temps de vacances, certaines de mes compétences en faveur d'un projet de développement à l'étranger, dans le cadre des Congés Solidaires de Planète Urgence. Cette année, je suis partie en Amazonie péruvienne, pour travailler avec Latitud Sur.

### Latitud Sur diversifie les solutions environnementales

Cette ONG fondée en 2007 a pour mission d'améliorer les conditions de vie des communautés locales le long des fleuves de la région du Loreto en permettant aux populations de conserver et gérer de manière durable leur biodiversité et de pouvoir en tirer des revenus. En effet, actuellement, la majeure partie des revenus des communautés provient du commerce du bois et du charbon. Or cette économie n'est pas durable. La déforestation met en péril l'écosystème amazonien...

Grâce aux diverses actions menées par Latitud Sur, telles que des ateliers spécifiques de diversification des plantations (chacras intégrales), les habitants ont pris conscience des richesses de leur environnement et adopté une vision à plus long terme. D'autre part, Latitud Sur intervient dans des domaines tels que la santé, et l'aide et l'accompagnement des initiatives économiques : une usine de savons à base d'huile d'Aguaje a été créée à Veinte de Enero, projet qui a permis, en plus de dégager des revenus, l'intégration des femmes dans une activité lucrative.

### Des Congés Solidaires en cohérence avec une vie professionnelle et personnelle

J'avais pour objectif d'aider l'équipe en place à améliorer la visibilité de l'association pour récolter des fonds auprès d'entreprises et de particuliers. Mission dans laquelle je me suis engagée avec beaucoup de sérieux, d'enthousiasme et de motivation. Avec de telles causes à soutenir, on ne peut que s'impliquer à 100 % ! Non seulement, l'écologie et le développement durable sont des domaines que je soutiens au quotidien, mais ce qui fait la force de Latitud Sur est la légitimité qu'elle a su gagner auprès des communautés et des institutions locales.

J'ai toujours été accueillie très chaleureusement, que ce soit à San Pedro ou Santa Rita et les bénéficiaires étaient fiers des parcelles qu'ils avaient replantées, des nouvelles espèces qu'ils avaient cultivées, des techniques qu'ils avaient acquises, ou encore des produits issus de leurs ressources naturelles qu'ils avaient su transformer. L'association a su écouter et rencontrer les communautés locales, recueillir leurs besoins, et les accompagner dans la mise en place et le suivi de leurs projets.

J'ai notamment été impressionnée par Milton, qui a créé sa panaderia (boulangerie) en pleine jungle, ou encore Sergio, qui développe son concept de Lodge, tout en donnant des cours d'agroforesterie aux enfants scolarisés... Je suis sûre que les prochaines générations seront sensibles aux problématiques de développement durable si des actions telles que celles de Latitud Sur perdurent. Chacun peut donc agir pour protéger l'environnement, les conditions de vie au Pérou et par là celles de toute la planète.

D'un point de vue personnel, cette expérience m'a aidé à relativiser les petits soucis du quotidien et à aborder la vie et les contacts humains de façon plus sereine. J'ai aussi compris que les problématiques environnementales n'étaient pas forcément ancrées en chacun de nous et que nous nous devons de communiquer et d'éduquer, quelle que soit notre nationalité !



Crédit photos : Mathilde Clémont, volontaire Planète Urgence



Plus d'informations :

- [www.latitudsur.org](http://www.latitudsur.org)
- [www.planete-urgence.org](http://www.planete-urgence.org)
- [www.evvf.org/perou](http://www.evvf.org/perou)